

## Economía

# Empleo estudia bonificaciones sociales y microcréditos para jóvenes emprendedores

La Estrategia de Empleo Joven incorporará los recursos sobrantes del Fondo Social Europeo

José María Triper MADRID.

Bonificar las cotizaciones a la Seguridad Social, crear líneas de microcréditos para paliar los problemas de financiación y fomentar el espíritu emprendedor en las escuelas y universidades son las tres líneas básicas en las que el Ministerio de Empleo y Seguridad Social trabaja para dar contenido a la Estrategia de Emprendimiento y Empleo Joven.

Un proyecto para el que se han mantenido contactos con las organizaciones más representativas del trabajo autónomo y que se pretende que pueda ser aprobada por el Gobierno antes de finalizar este mes de septiembre.

El objetivo de esta Estrategia es, en palabras de la ministra, Fátima Báñez, "dar oportunidades a los jóvenes para que puedan trabajar por cuenta ajena pero también para que puedan emprender y desarrollar un proyecto personal". Y, para ello, una de las medidas esenciales que tienen sobre la mesa los técnicos del Ministerio es la de bonificar íntegramente las cuotas o reducir significativamente las bases de cotización de la Seguridad Social, durante al menos doce meses, para los jóvenes que acceden por primera vez al trabajo autónomo o asalariado.

Al mismo tiempo, y para solventar el grave problema de carestía del crédito por parte de las entidades financieras, el Departamento de Fátima Báñez estudia también

Cajón desastre Napi



la posibilidad de crear un sistema único de microcréditos. En este punto, el director general del Trabajo Autónomo, Miguel Ángel García Martín, anunciaba a finales de julio que el Ministerio está trabajando en un proyecto para potenciar la financiación de los autónomos y microempresas a través de Sociedades de Garantía Recíproca.

Para apoyar estas ayudas financieras la Estrategia de Emprendimiento y Empleo Joven contaría

con una dotación financiera procedente del sobrante del Fondo Social Europeo en los dos últimos años. Un cantidad que asciende a 90.000 millones de euros, de los que a España le corresponderían entre 5.000 y 12.000 millones.

#### Red de asesoramiento

Por lo que respecta al ámbito de la formación, las alternativas que baraja el Ministerio pasarían por incorporar el emprendimiento y el autoempleo como materias de es-

tudio que se incorporen a los procesos educativos desde la educación básica hasta el ámbito universitario, para que la iniciativa natural se convierta en una opción natural de desarrollo laboral entre las próximas generaciones.

En este punto algunas de las fórmulas que ya están funcionando, con éxito, en los países de nuestro entorno son las llamadas "Empresas Simuladas", que permiten, desde la práctica real, asumir el conocimiento y las habilidades que con-

## El Congreso convalida el Plan Prepara

El Congreso de los Diputados convalidó ayer el decreto ley que prorroga y modifica la ayuda de 400 euros para parados de larga duración vinculada a la formación y la reinserción, conocido como Plan Prepara, con los únicos votos 182 favorables de PP, Foro y UPN. Además, el PP logró el rechazo a su tramitación como proyecto de Ley. La ministra Fátima Báñez afirmó que la prórroga del Plan supone un "gran esfuerzo económico" para el Gobierno, pero "es una prioridad ayudar a los que peor lo están pasando".

forman el mundo empresarial.

Una segunda fórmula serían los Talleres de Emprendimiento, entendidos como actividades complementarias a la formación académica que profundizan en aspectos teóricos y prácticos para el ejercicio y el desarrollo eficaz de la actividad emprendedora.

Asimismo se está pensando en articular una especie de red nacional de asesoramiento y asistencia técnica para el emprendimiento y el autoempleo joven.

## El reparto de los restos de la ley que nunca existió



A fondo

José María Triper

Corresponsal Económico

Que la anunciada Ley de Emprendedores duerme el sueño de los justos en un cajón de la Oficina Económica de Moncloa, es un secreto a voces en el Gobierno, en el Partido Popular y entre los agentes sociales, incluidas las asociaciones del trabajo autónomo. Un proyecto que el Presidente del Gobierno vendió como uno de sus proyectos emblemáticos durante el debate de investidura, que prometió para antes del primer trimestre de este año y que, ahora, los más optimistas aplazan hasta finales de 2013, si es que para entonces se ven de verdad los brotes verdes.

Mientras tanto, y ante la imposibilidad de cumplir con las medidas esenciales del proyecto, las referentes al cambio de sistema en la tributación, del IVA, la reforma de los módulos o la cuenta de compensación con Hacienda y la Seguridad Social, se ha optado por preparar "una hoja de ruta" que incluya la presentación de paquetes de medidas independientes de cada uno de los ministerios más directamente implicados: Empleo, Economía e Industria.

Y, hete aquí, que como los actuales responsables de los Departamentos respectivos no saben si llegarán en el cargo a tan lejano plazo, y para evitar que al Gobierno se le abra un nuevo frente por el lado de uno de sus principales colectivos de votantes, entre ellos han empezado a repartirse los restos del proyecto, mientras se aprestan a pregonar a la carrera

lo que le queda a cada uno, para evitar que se lo pisen los demás,

Así, el ministro De Guindos aprovechaba la sesión de control al Gobierno de este miércoles para adelantar que Economía presentará en breve un paquete de medidas para la financiación de las pymes, incluyendo la creación de un mercado alternativo de renta fija en el mercado de pagarés, pero con pocos o ningún dinero nuevo en el horizonte próximo.

Y fue hablar De Guindos y entrarle las prisas, aparentemente, a la ministra Báñez, quien esa misma tarde en el Senado anunciaba que tenía ya a punto de caramelo su Estrategia de Emprendimiento y Empleo Joven, recogiendo también las propuestas de la Ley de Emprendedores que o no cuestan dinero, o pueden financiarse aprovechando los picos que sobraron en el Fondo Social Europeo.

Y, las iniciativas de ambos ministerios son

interesantes y necesarias, porque como dice el refranero, "a falta de pan...", mientras esperamos a ver si José Manuel Soria, nos sorprende con algún otro conejo en la chistera, o con otra nueva polémica interna, esta vez con sus colegas que se le anticiparon.

Porque aunque tanto en Empleo como en Industria lo niegan, círculos próximos al Ejecutivo, que saben de esto, comentan con insistencia que al ministro Soria no ha sentado nada bien la iniciativa de Empleo, que quería protagonizar y vender la D.G. Pyme. Y, recuerdan que las rencillas vienen de la aprobación del Real Decreto por el que Industria sustituía el observatorio de la pyme por un Consejo de la Pyme

y el Emprendimiento en el que, sorprendentemente, no estaban representados los autónomos. Ahora, Fátima Báñez le ha ganado por la mano a Soria y se lleva para sí los apoyos a jóvenes y emprendedores. Que sea para bien.

Báñez le ha ganado por la mano a Soria en la carrera por el apoyo a los jóvenes y emprendedores